

Bündnis 90/Die Grünen  
Fraktion  
GLS-Str.11  
64850 Schaafheim

Vorsitzender der Gemeindevertretung  
Reinhold Daniel  
Wilhelm-Leuschner-Str.3  
64850 Schaafheim

Schaafheim, den 13.06.2022

Sehr geehrter Vorsitzender der Gemeindevertretung,

die Fraktion Die Grünen stellt folgenden Antrag.  
Wir bitten um Berücksichtigung des Antrages auf der Tagesordnung der Bau- Umwelt- und Verkehrsausschusssitzung am 27.06.2022 und des Haupt- und Finanzausschusses am 29.06.2022 sowie auf der Tagesordnung der Gemeindevertretersitzung am 04.07.2022.

Mit freundlichen Grüßen



Sabine Schwöbel-Lehmann

**Antrag:**

Die Gemeindevertreterversammlung beschließt, gemeinsam mit dem Gemeindevorstand eine langfristige nachhaltige Gemeindeplanung zu den unten aufgeführten Themenbereichen zu entwickeln und zu beraten. Die wesentliche Arbeit wird in den Ausschüssen stattfinden und der Gemeindevorstand liefert die dafür nötigen Fakten und Informationen.

**Begründung:**

Immer mehr Fläche von Schaafheim wird versiegelt, innerörtliche Gärten schrumpfen und neue Fahrradwege werden geplant. Diese vielen Bauleitplanungen haben einen wesentlichen Einfluss auf die Gemeindeentwicklung, denn sie ziehen Folgen und Kosten für die Bürgerinnen und Bürger in Schaafheim nach sich.

Der Verkehr verändert sich, Kapazitäten von Kindergärten und Schulen müssen angepasst werden, mehr Abwasser steigert die Kosten für die Kläranlage. Die Auswirkungen sind mannigfaltig. Die Gemeindevertretung sollte in die **Gemeindeplanung**, unter der man die vorausschauende Gestaltung und Entwicklung des Gebietes einer Gemeinde versteht, einbezogen werden. Die Gemeindevertreterinnen und -vertreter sind gewählt und müssen die Interessen der Bürgerinnen und Bürger vertreten.

Eine längerfristige Ortsplanung betrifft alle Bürger und die Mandatsträger müssen sich im Rahmen der Ausschüsse mit den betroffenen Themenbereichen beschäftigen:

- Städtebauliche Zielsetzung
- Grünordnerische Zielsetzung
- Umwelt- und Artenschutz und Folgen
- Klimaschutz und Klimafolgen
- Verkehr und Folgen
- Mobilität und Folgen
- Schallschutz und Folgen
- Energiekonzepte
- Trink- und Löschwasserversorgung
- Abwasserentsorgung und Folgen
- Regenwassermanagement

Die langfristige gemeinsame Zielsetzung muss beraten und gefunden werden. Die Folgen und Kosten der Gemeindevertretung mitgeteilt und in die Beratungen und Diskussionen zur gemeinsamen Ortsplanung einbezogen werden.

Gerade die Kanalarbeiten in Radheim, der geplante neue Fahrradweg entlang der Landstraße nach Ringheim und neue Bauprojekte an vielen Stellen des Gemeindegebietes zeigen die Notwendigkeit einer langfristigen Gemeindeplanung auf.

**Beispiel:**

Wenn der Fahrradweg an der Einmündung in den Aueweg vorbei führt, was ist in dem Zusammenhang mit den Kleingartenanlagen und dem Kreisel geplant? Wie soll die Verkehrsführung an den Kleingärten mit Bushaltestelle, Schwerlastverkehr und Kreisel sicher und fahrradfreundlich gestaltet werden?

Mobilität und Verkehr sind ein wesentlicher Bestandteil einer langfristigen Gemeindeplanung.